



Communiqué de presse

Colloque international

« Violences de genre : les comprendre, les contrer »

Les 04 et 05 mai 2023

Faculté des Lettres et des Sciences Humaines - Aïn Chock

Université Hassan II de Casablanca-Maroc



La Faculté des Lettres et des Sciences Humaines-Aïn Chock de l'Université Hassan II de Casablanca, le Laboratoire de recherche *Genre, Éducation, Littérature et Médias* (GELM) et le *Centre des Études, de Recherche et de Formation sur le Genre et l'Égalité au Maroc* (CEG) organisent le Colloque international « **Violences de genre : les comprendre, les contrer** » les 04 et 05 mai 2023 au sein de la Faculté des Lettres et des Sciences Humaines-Aïn Chock.

Les violences de genre présentent une norme sociale s'inscrivant dans un ordre des choses, une doxa intériorisée et véhiculée par différentes institutions (famille, milieu social, école, religion, médias etc.). Ces violences constituent un problème particulièrement répandu et reflètent un ordre sexiste auquel aucun pays du monde n'échappe vraiment (OMS 2021). Les statistiques nationales et internationales sur les violences de genre révèlent, en chiffres, l'ampleur de ce phénomène et les conséquences sociales, humaines et socioéconomiques qu'il engendre.

Malgré les réformes juridiques et institutionnelles engagées par le Maroc en faveur de l'éradication de ces violences, notamment la stratégie nationale de lutte contre la violence à l'égard des femmes (2002), le taux de prévalence de la violence à l'encontre des femmes, demeure très important, 56,5 % en 2019 selon le HCP.



Dans ce contexte, le colloque international « Violences de genre: les comprendre, les contrer » a pour objectif d'offrir un état des connaissances quant à la problématique des violences de genre, d'explorer les formes, les contextes et les conséquences des violences de genre quel que soit le milieu, de comprendre les mécanismes sous-jacents de ce phénomène, et saisir comment il entrave l'évolution d'une société et constitue un handicap majeur à son épanouissement et son développement.

Ce colloque fournit l'occasion de présenter des études et des recherches sur les violences, d'actualiser et d'approfondir la connaissance statistique des violences de genre au Maroc et dans d'autres pays. Il invite les chercheur-e-s de tous les horizons à l'appréhender dans une perspective à la fois interdisciplinaire et transdisciplinaire. Il s'agit de dresser un état des lieux des tendances évolutives des violences de genre et d'en traiter la prévalence et l'incidence sur la société.

Contacts :

Saadia TAOUKI, UH2C, saadiataouki@gmail.com, +212661097436

Hind AASSOULI, UH2C, hind.aassouli@gmail.com, +212611323326